



Viertes Kapitel.

Stanley und Livingstone reisen zusammen. Fahrt auf dem Tanganika-See.
Abschied Stanley's von Livingstone. Heimkehr. (November 1871
bis Mai 1872.)

Beide Männer setzten sich unter das breite Dach des Hauses, in welchem Livingstone wohnte. Stanley erzählt: „Die Araber setzten sich zur Linken. Mehr als tausend Eingeborene befinden sich vor uns und erfüllen dicht den ganzen Platz. Sie befriedigen ihre Neugierde und unterhalten sich über die Thatsache, daß zwei Weiße in Udschidschi ankommen, der eine von Manyema im Westen, der andere von Unyanyembe im Osten.“

Die Unterhaltung beginnt, beide Männer erkundigen sich nach ihren Erlebnissen, und Stanley gewann schon am ersten Tage den Missionar lieb. „Jedes Haar seines Hauptes und Bartes“, sagt er, „jede Runzel seines Gesichtes, seine hageren Züge und etwas abgespanntes Aussehen brachte mir die Kunde, nach der ich mich immerwährend gesehnt, seitdem ich die Worte gehört: „Nehmen Sie, was Sie brauchen, aber — finden Sie Livingstone.“ Was ich da sah, war für mich eine Kunde von höchstem Interesse und ungeschminkte Wahrheit. Ich hörte und las zu gleicher Zeit.“